

Jahresbericht 2018

Im Wahljahr eines neuen Bürgermeisters und eines neuen Seniorenbeirates wurden im ersten Halbjahr 2018 zwei öffentliche Sitzungen und eine vor der Neuwahl des Seniorenbeirates am 13.11.2018 in den Räumen der evangelisch-lutherischen Kirche durchgeführt.

Der Seniorenbeirat ermöglichte es der Bürgermeisterkandidatin und den Bürgermeisterkandidaten, sich in der öffentlichen Sitzung am 25.01.2018, die von 140 Anwesenden aufmerksam verfolgt wurde, erstmals den Neustädter Bürgerinnen und Bürgern vorzustellen und ihre Vorhaben zu erläutern.

Das jeweils am 2. Dienstag des Monats ebenfalls bei der evangelischen Kirche stattfindende **Seniorenfrühstück** wurde in 9 Veranstaltungen von 629 Personen besucht. Das vorweihnachtliche **Adventsfrühstück**, das wie jedes Jahr in der DANA durchgeführt wurde, ist aus Kapazitätsgründen von 100 Personen besucht worden.

Ein besonderes Problem stellte 2018 der **Seniorentanztee** dar.

Da der Neustädter Hof keinen gastronomischen Dauerbetrieb anbieten konnte, sind wir in die DANA ausgewichen. Hier gab es tanztechnische Probleme mit den abgestumpften Fliesen, was zum Fernbleiben etlicher Tänzer beitrug. Es nahmen daher an 8 Sonntagen leider nur 299 Tanzfreunde an den ansonsten gut vorbereiteten und durchgeführten Nachmittagen teil. Verglichen mit dem Vorjahr war ein Rückgang an Besucherinnen und Besuchern von annähernd 20 % zu verzeichnen.

Im **Internet- Senioren- Treff**, der traditionell in der VHS angeboten wurde, fanden sich in den 12 Monaten des Jahres 856 Seniorinnen und Senioren jeweils mittwochs und sonnabends für 2 Stunden ein.

Das von uns in der Begegnungsstätte am Berliner Platz 1 vorgesehene **zusätzliche** Internet-Angebot, das sich an Personen mit Tablets, Smartphones o.ä. richtete und die einen barrierefreien Zugang zu den Veranstaltungsräumen benötigen, ist leider nicht so angenommen worden, wie wir es uns vorgestellt haben.

Die am Montag, Dienstag und Donnerstag jeder Woche in 6 Gruppen angebotene **Wassergymnastik** in der Ameos- Klinik wurde von 54 Teilnehmerinnen und Teilnehmern pro Woche in Anspruch genommen.

An den mit einem ortsansässigen Reiseunternehmen durchgeführten **9 Tagesfahrten** nahmen 411 Reisefreunde teil.

Nun einiges zu den Aktivitäten, die unter der Leitung von ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern des Seniorenbeirates in der Begegnungsstätte am Berliner Platz durchgeführt wurden:

- Der **offene Lesekreis**, der von Frau Kiausch Ende 2018 an Frau Dummann übergeben wurde, fand an 10 Tagen mit insgesamt 67 Teilnehmerinnen statt.
- Von Frau Blaeschke wurden vier **Literaturkreise** betreut. Hier ging es u. a. um das Besprechen gelesener Bücher, Literatur hören und das Ansehen von Literaturverfilmungen. Zu den interessant gestalteten Zusammenkünften kamen monatlich 45 Teilnehmer, also rund 450 Interessierte im Jahr 2018.
- Jeden Donnerstag trafen sich in der von Frau Jarck geleiteten **Spielegruppe** zwischen 10 und 15 Mitspieler zu Klönsnack und spannenden Spielerunden.

Im Juni wurde ein **Info- Stand** auf dem Markt aufgebaut und durch den Seniorenbeirat betreut. Wir informierten interessierte Seniorinnen und Senioren über bestehende und neue Angebote am Berliner Platz und die Notfalldose und gaben Sicherheitshinweise zum Verhalten innerhalb und außerhalb der Wohnung (Enkeltrick, Tragen von Handtaschen usw.).

Es wurden im Jahr 2018 nicht nur die im Flyer stehenden Vorhaben mit Leben erfüllt, sondern auch ein wenig gefeiert.

So veranstalteten wir im Juli im Rundhafen ein **Sommerfest** für den Seniorenbeirat und die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer und im November wurde zum **Jahresabschlussessen** in die Gaststätte Am Kiebitzberg geladen.

Durch das Ausscheiden von vier Seniorenbeiratsmitgliedern zum Ende der Wahlperiode waren erhebliche Anstrengungen nötig, um die entstandenen Lücken durch neue Kandidaten aufzufüllen, die im Seniorenbeirat tätig werden wollten.

Vor der Neuwahl des Seniorenbeirates engagierte sich der Vorsitzende an einem Markttag auf dem Marktplatz und verteilte Aufrufe, um eine höhere Wahlbeteiligung der Seniorinnen und Senioren zu erreichen und um neue Mitglieder für den Seniorenbeirat zu gewinnen.

Am 13.11.2018 fand die Wahl des neuen Seniorenbeirates in zwei Wahlbüros statt. Vormittags konnten die Wählerinnen und Wähler in den Räumen der Kirchengemeinde und nachmittags in der Mensa der Jacob-Lienau-Schule ihre Stimme abgeben. Der gewählte Seniorenbeirat konstituierte sich am 3. Dezember 2018 in einer öffentlichen Sitzung im Sitzungssaal des Rathauses unter der Leitung des Wahlleiters Herrn Bürgervorsteher Sela und in Anwesenheit des Bürgermeisters Herrn Spieckermann. Die Mehrheit der 10 anwesenden Mitglieder des Beirates sprachen in geheimer Abstimmung Jürgen Mosalf das Vertrauen aus, in den nächsten drei Jahren den Seniorenbeirat als 1. Vorsitzender zu vertreten. Ebenfalls gewählt wurden Gabriele Weber als 2. Vorsitzende, Ursula Henning als Kassenführerin und Werner Spätling als Schriftführer.

Neustadt in Holstein, 05.03.2019


Jürgen Mosalf
1. Vorsitzender